



México. D.F., a 26 de Febrero de 2009

**DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ**  
Presidente de la Mesa Directiva De la Cámara  
de Diputados

**Entrevista concedida a los medios de  
información en el Palacio Legislativo de San  
Lázaro**

**PREGUNTA.-** (Inaudible) la delincuencia en el país, asegura que no es con dinero con lo que se va a contrarrestar la delincuencia y también su experiencia de ayer en Chihuahua.

**RESPUESTA.-** Me parecen delicadas las calificaciones de los norteamericanos, cuando ellos debieran reconocer de inicio que gracias al consumo tienen involucrado a todo el continente en el problema del narcotráfico.

En ese sentido, nos estimula escuchar a la señora Janet Napolitano, secretaria del Departamento de Seguridad Interna de Estados Unidos de que se va a apoyar a México para que no haya flujo de armas, que me parece que es el tema más grave y el flujo de recursos financieros.

Pienso que los Estados Unidos vuelven a regatear la política y los acuerdos establecidos, como el Plan Mérida, al conocer que han reducido el recurso que se va a enviar y que la aprobación del Senado, una vez que habían estado pactados los recursos del plan Mérida, ahora se reduzcan.

No puede darse demasiadas largas a un tema tan sensible y tan importante, pero sobre todo, tan urgente de atender. Me parece

que el Plan Mérida lo han evadido, no lo han asumido, han dejado a México en una condición muy complicada puesto que tenemos elevados los índices de violencia.

PREGUNTA.- ¿Les convenció ayer el discurso de Gómez Mont allá?

RESPUESTA.- Me siento atendido, siento que el Gobierno federal atendió el llamado de hacer un plan piloto en las zonas donde se haya elevado de mayor manera.

PREGUNTA.- Pero no hubo cambio de estrategia.

RESPUESTA.- Lo que les puedo decir es que sí hay un cambio de estrategia, es una estrategia que naturalmente no se puede publicitar, por razones naturales de la misma para que tenga efectividad, crecerá el número de manera muy importante de elementos en Chihuahua, la coordinación se ha articulado de mejor forma, tanto con el municipio como con el estado y esperamos tener ya los resultados de manera inmediata.

Nos sentimos atendidos, quiero agradecer a la Secretaría de Gobernación, a la Secretaría de la Defensa, que en este gran esfuerzo, junto con la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría General de la República, el mismo secretario de Marina estuvo en Chihuahua, que con ello podamos integrar y elevar también la capacidad de inteligencia para con ello prever estos eventos tan delicados y tan graves que han estado sucediendo.

PREGUNTA.- Diputado, en su reunión con los industriales automotrices, ¿cómo le fue?

RESPUESTA.- Bien, pudieron entender las razones políticas de la Cámara para resolver un tema en el que la Secretaría de Economía aplica criterios e impide regularizar los vehículos en las zonas en que precisamente estas estrategias de seguridad se están dando y donde no tienen la manera de regularizarlos, puesto que

incrementaron con criterios absurdos la facilidad de regularización de estos vehículos.

**PREGUNTA.-** ¿Cuándo van a llevar a cabo esa mesa de negociación entre el Gobierno y los industriales?

**RESPUESTA.-** Los industriales han sido sensibles, han entendido las razones, había desinformación de su parte, había alguna visión sesgada de los hechos fundamentales que motivaron esa iniciativa y finalmente la han entendido.

**PREGUNTA.-** Diputado, yo quisiera preguntarle, ¿si México está al borde de la ingobernabilidad, ante el desbordamiento de la violencia que todos los días hay en el país? No solamente en Chihuahua, hay en diferentes estados.

**RESPUESTA.-** Hay muchos estados, pero espero que el plan piloto, como nueva estrategia establecida en Chihuahua, con más de siete mil elementos del Ejército, así como elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, de elementos del estado de Chihuahua y del municipio de Juárez, den buenos resultados en esta estrategia y pueda con ello irse haciendo esta misma estrategia en otros estados que están reflejando esta problemática.

**PREGUNTA.-** Los Estados Unidos se quejan de que (inaudible) sin embargo tienen una acción como la detención de (inaudible) personas del cártel ¿es un doble discurso? Le pregunto, ¿Está funcionando en México la lucha contra el crimen organizado? Porque allá parece que funciona pero (inaudible).

**RESPUESTA.-** El problema más grave es que no abaten el consumo. En realidad el consumo es el que mantiene esta cadena, el flujo de recursos financieros por el sistema financiero norteamericano a los países latinoamericanos es lo que mantiene el financiamiento de todas estas células del crimen organizado.

Sin duda que si no hubiera demanda, naturalmente no hubiera esta oferta y mucho menos este problema.

**PREGUNTA.-** ¿Cómo ve que los consejeros del IFE dan marcha atrás en sus intenciones de no aumentarse el salario?

**RESPUESTA.-** Los felicitamos; qué bueno que tuvieron una decisión de esta naturaleza en tiempos en que la sociedad mexicana requiere de la solidaridad de los funcionarios públicos.

**PREGUNTA.-** ¿(Inaudible) un límite a su ingreso?

**RESPUESTA.-** Debemos de sacar la Ley de Salarios Máximos. Es un tema que debemos aprobar en estas semanas y yo espero que tengamos la capacidad de consenso absoluto en la Cámara.

**PREGUNTA.-** ¿Haría un llamado a los legisladores a que se bajen el sueldo, como se ha hecho desde la Mesa Directiva?

**RESPUESTA.-** Yo ya lo hice, soy respetuoso de la decisión de cada quien.

**PREGUNTA.-** Le preguntaba si los diputados están a dos fuegos, porque por un lado la Asociación de los Autos Usados les exigen, por otro los autos nuevos, también que quieren mayores estímulos fiscales, que les quiten el ISAN, ¿qué van a hacer?

**RESPUESTA.-** Nosotros estamos de acuerdo en que debemos mantener la planta laboral del país. Las armadoras son empresas muy importantes que generan muchísimos empleos, sobre todo, bien pagados, capacitados, y debemos mantener sin duda el crecimiento de esas inversiones.

En lo que corresponde a la cámara estamos al lado de mantener el empleo y en incentivar, sin duda, la inversión. En el *plan anti crisis ¿Qué hacer para crecer?* precisamente este tema se va a concretar de manera muy clara.

**PREGUNTA.-** Los industriales dicen que ya es cuestión de días, debido a que ya en los próximos meses, en marzo ya vienen despidos masivos en la industria.

**RESPUESTA.-** Creo que los recursos que se deben impulsar, en lugar de dárselos a las armadoras, se deben dar, vía créditos, a los consumidores para que éstos puedan adquirir en mejores condiciones los vehículos. Es la mejor forma de incrementar con ello el empleo.

**PREGUNTA.-** ¿Cuándo van a poner a consideración del Pleno las cuentas públicas del gobierno de Fox? Ya va a llegar aquí, el 12 de marzo, la del 2007 de Felipe Calderón y todavía no ponen a consideración del pleno las de Fox?

**RESPUESTA.-** Estamos en ese proceso. Hay la sanción de la Comisión de Presupuesto y la Mesa Directiva está resolviendo los tiempos para aplicar.

**PREGUNTA.-** Pero ya están publicadas, incluso en Gaceta.

**RESPUESTA.-** Así es, efectivamente. La discusión está por darse, es acuerdo que tiene que generarse entre los grupos parlamentarios.

**PREGUNTA.-** ¿No están solapando, diputado, el que no se dictaminen estas cuentas de Fox, cuando se dio cuenta de que había tantas irregularidades?

**RESPUESTA.-** De ninguna manera. La Cámara de Diputados no solapa ni solapará a ninguna administración respecto a las cuentas públicas ni ningún otro asunto.

**PREGUNTA.-** ¿No están escondiendo nada?

**RESPUESTA.-** No hay nada que esconder; al contrario.

**Muchas gracias.**

-- ooOoo --